
Niña de 8 años entre múltiples víctimas del depredador:

Piden perpetua para mecánico por
abusos sexuales y violación a menores
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¡Alertan a usuarios de Buses Ahumada!

Falso auxiliar de bus
roba la mochila con
notebook a pasajera
Serían dos los jóvenes que estarían fingiendo ser de la
empresa para acomodar bolsos y aprovechar de robar

Según DAEM San Felipe:
Un 75% de docentes
se sumó al llamado
a paro nacional
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En agosto vuelve el
‘Tren del Recuerdo’
a la comuna de
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agua al sector rural
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A nivel provincial:
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los profesores por
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LOS ANDES
El domingo se
realizará un Festival
de Rugby infantil
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Serán 5 sillones:
Para el 2024 estará
habilitada la Sala de
Quimioterapia en el
Hospital San Camilo
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Reportan dificultad
para pagar a través
de Transbank
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PARO DOCENTE.- Este miércoles en San Felipe y debido al paro nacio-
nal de docentes que convocó el Colegio de Profesores de Chile, se re-
unieron cerca del 80% de profesores de nuestra provincia para marchar
por el damero y protestar respecto a distintas demandas que los aquejan,
tales como la ‘deuda histórica’, bono de incentivo al retiro, entre otros. La
jornada estuvo marcada por los cientos de docentes que se movilizaron
por la Plaza de Armas de nuestra comuna, con pancartas y megáfonos,
para terminar reuniéndose en la Plaza Cívica, donde los presidentes de
los gremios de las seis comunas de nuestra provincia, hicieron un re-
cuento de las demandas que existen en el petitorio a nivel nacional, así
como también de las diversas peticiones que existen en las comunas.
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Reuniones exitosas

Había una vez un le-
ñador que se presentó a
trabajar en una maderera.
El sueldo era bueno, y las
condiciones de trabajo,
mejores aún, así que el le-
ñador se propuso hacer un
buen papel. El primer día se
presentó al capataz, que le
dio un hacha y le asignó
una zona del bosque. El
hombre, entusiasmado, sa-
lió al bosque a talar. En un
solo día cortó dieciocho ár-
boles. –Te felicito, sigue así
–dijo el capataz. Animado
por estas palabras, el leña-
dor se decidió a mejorar su
propio trabajo al día si-
guiente. Así que esa noche
se acostó temprano.

A la mañana siguiente
se levantó antes que nadie
y se fue al bosque. A pesar
de todo su empeño, no con-
siguió cortar más de quince
árboles. –Debo de estar
cansado –pensó. Y decidió
acostarse con la puesta del
sol. Al amanecer se levantó
decidido a batir su marca de
dieciocho árboles. Sin em-
bargo, ese día no llegó ni a
la mitad. Al día siguiente fue-
ron siete, luego cinco, y el
último día estuvo toda la tar-
de tratando de talar su se-
gundo árbol. Inquieto por lo
que diría el capataz, el le-
ñador fue a contarle lo que
le estaba pasando y a jurar-
le y perjurarle que se esta-
ba esforzando hasta los lí-
mites del desfallecimiento.

El capataz le pregun-
tó: –¿Cuándo afilaste tu
hacha por última vez? –
¿Afilar? No he tenido tiem-
po para afilar: he estado
demasiado ocupado talan-
do árboles». A veces una
sola pregunta nos hace re-
flexionar sobre lo que esta-
mos haciendo y como lo
estamos haciendo.

Los Psicólogos seña-
lan que las reuniones muy
extensas son menos pro-
ductivas y eficaces de lo
que debiesen. Estoy segu-
ro de que todos hemos ex-
perimentado en más de
una ocasión, participar de
una reunión que se alar-
ga durante horas y, cuan-
do sales, no solo has de-
jado de hacer un montón

de tareas pendientes, sino
que, además, no has saca-
do ninguna conclusión de
todo lo que se acaba de ha-
blar; o sea, la reunión tuvo
cero impacto. Siendo el úni-
co resultado concreto, todos
los funcionarios salen con la
impresión de haber perdido
el tiempo.

Por ello, resulta necesa-
rio generar un cambio de
paradigma en la percepción
que se tiene de estos espa-
cios de trabajo, que son vi-
tales para la comunicación
de las organizaciones y re-
plantearnos lo que significa
sentarse con los pares a
debatir con respeto, aque-
llos asuntos que diariamen-
te son de manera informal y
que, por ende, quedan in-
conclusos, transformándose
en rumores de pasillos.

Las reuniones de trabajo
deben cumplir el objetivo para
lo que fueron hechas: Infor-
mar al equipo de trabajo de
lo que está ocurriendo en la
organización y las acciones
que se piensan concretar
para revertir situaciones ad-
versas y con ello poder cum-
plir las metas establecidas.
Pero como lo señalábamos an-
teriormente, en muchas oca-
siones, acaban convirtiéndose
en una molestia tanto para la
jefatura, como para quienes
debieron asistir, afectando el
clima laboral por un agota-
miento y carencia de lideraz-
go.

El Tiempo, generalmen-
te es frecuente que las re-
uniones superen el plazo de
tiempo que se había estable-
cido, incluso a veces volvién-
dose interminables. Los ex-
pertos en neurociencias re-
comiendan que una reunión
no exceda 1 hora. Entre 30 y
60 minutos es el tiempo que
podemos conservar un alto
nivel de concentración y de
participación. Pasando este
tiempo los oyentes pierden la
capacidad de concentración.

Si has previsto una re-
unión de 30 minutos, respe-
ta los tiempos. Si prevés que
pueda durar más de 1 hora,
hay que considerar realizar
una pequeña pausa con el
objetivo de oxigenarnos.

En tercer lugar, es clave

definir las metas a trabajar,
se sugiere dar a conocer di-
chas metas y temas a traba-
jar en la reunión con anterio-
ridad, vía correo electrónico,
para crear una estructura de
trabajo para la reunión. Con
ello se busca establecer que
los participantesestén previa-
mente informados y con ello
hacer las reuniones más pro-
ductivas.

Por último, el humor es un
factor fundamental en las re-
uniones de trabajo, debe ser
una instancia de discusión acti-
va y amigable y no solo un es-
pacio de funcionarios aburridos,
molestos y desmotivados.
Siempre es importante imple-
mentar una cuota de humor,
para romper estructuras. Un
buen líder debe manejar las re-
uniones con una pequeña cuo-
ta de humor, que distienda el
ambiente; se sugiere saludar a
los colegas que se encuentran
de cumpleaños, santos y el más
importante, conmemorar cuan-
do el funcionario ingresó al ser-
vicio (cumple años laboral). Una
buena jefatura que lidera la re-
unión, sabe identificar cuándo
la audiencia necesita relajarse
un poco, distenderse, concen-
trarse, cuándo se sienten incó-
modos, y cuándo es el momen-
to de hacer un alto para un café
o pasar a los servicios higiéni-
cos.

Es difícil poder mencionar
todas las recomendaciones
para construir reuniones exito-
sas solamente en una colum-
na. No olvidar que no hay nada
que más pueda desmotivar a
un funcionario, que haber pa-
sado un montón de rato en una
reunión, para que luego, No se
lleve nada, ningún producto de
lo que allí se ha tratado. Es to-
talmente desmotivador y con-
tra productivo. Si a lo largo de
la reunión, se han acordado
una serie de acciones y des-
pués no se llevaron a cabo.
Recomiendo preguntarnos al
inicio de la reunión ¿Cómo lle-
gue a la reunión? Y cuando
la reunión finalice platearme la
pregunta ¿Qué me llevo de
la reunión? Si la respuesta es
nada, significa que la reunión,
no fue productiva. Preguntas
poderosas que serán un hacha
afilada que nos dejarán ver el
bosque y la esencia.

Helen Kafka nace el 1
de mayo de 1894 en Hu-
sovice, cerca de Brno, en
Moravia, uno de los terri-
torios más católicos de la
actual República Checa.
Con dos años, sus padres
y sus seis hermanos se
instalan en Viena. Su pa-
dre trabaja de zapatero
mientras ella estudia y
ayuda en los quehaceres
de la casa. Ya de muy jo-
ven Helen desea conver-
tirse en religiosa. Con 20
años logra ingresar a la
Congregación Hospitalaria
de los Franciscanos de la
Caridad de Viena, con el
claro objetivo de servir a
los más pobres y enfer-
mos.  De esa manera
adopta el nombre de Sor
María Restituta, en honor
a una antigua mártir de la
Iglesia. En poco tiempo se
convertiría en una exper-
ta ayudante anestesista. 
«Fue una auténtica enfer-
mera, pronto se convirtió
en una inst i tuc ión en
Mödl ing; su capacidad
como enfermera, su deter-
minación y calor hacían
que muchos la llamasen
Sor Resoluta, en vez de
Sor Restituta», declaró
Juan Pablo II en la beatifi-
cación acontecida el 21 de
junio de 1998.

En marzo de 1938, se
produce el Anschluss, es
decir la unión de Austria
con la Alemania nazi. Aho-
ra las nuevas autoridades
políticas pro-nazis prohí-
ben que haya crucifijos en

los hospitales. En el hos-
pital católico de Sor Resti-
tuta se ha construido un ala
nueva, y en cada habita-
ción ella coloca un crucifi-
jo, como señal de fe y aca-
so desafiando a la nueva
normativa.

Entonces sucede lo
peor: un médico de ideolo-
gía nazi la delata a las au-
toridades. La Gestapo la vi-
gila y la detiene el miérco-
les de ceniza de 1942 con
la excusa de escribir poe-
mas satíricos sobre Hitler.
En su frente ha recibido la
cruz de ceniza y se mues-
tra valiente y desafiante
ante tal situación.

Se le sentencia a
muerte por supuestamen-
te «ayudar y animar al ene-
migo en la traición a la pa-
tria y conspirar con alta
traición». En esos años de
oscuridad la persecución
nazi, fuese en Italia, Ale-
mania, Polonia u otros paí-
ses, costaría la vida a mi-
les de curas y monjas, pero
las sentencias -si las ha-
bía- no hablaban de reli-
gión, sino, simplemente de
‘traición’ o ‘conspiración’.
En esos años y los siguien-
tes, la misma excusa se
daría en el bloque soviéti-
co, y hasta el día de hoy
en China o Vietnam.

Pasan los meses y Sor
Restituta reza en prisión
cuidando a otros presos
que la adoran y acuden a
ella buscando alivio para
sus almas atormentadas.
Así las cosas, los nazis la

someten a una última prue-
ba: si renuncia a las Her-
manas Franciscanas, le
darán la libertad. Ella orgu-
llosa y valiente, rechaza la
oferta. Helen Kafka es de-
capitada el 3 de marzo de
1943 en la prisión de Vie-
na. Minutos antes de la eje-
cución, el capellán de la
prisión le hace la señal de
la cruz en la frente. Sus úl-
timas palabras pasarán a
la historia: «He vivido por
Cristo; quiero morir por
Cristo».

«Mirando a la beata
Sor Restituta, podemos
ver a qué alturas de ma-
durez interior puede llegar
una persona conducida
por la mano divina. Arries-
gó su vida para ser testi-
go de la Cruz. Mantuvo la
cruz en su corazón, dan-
do testimonio otra vez an-
tes de ser e jecutada,
cuando pidió al capellán
que le hiciese el signo de
la cruz en su frente», se-
ñalaría el Papa Juan Pa-
blo II durante la ceremo-
nia de beatificación.

Enfermera, anestesis-
ta, luchadora ante el dolor,
mujer consagrada a sus
enfermos y a Dios, sin
miedo al poder político ni
a la muerte, ella se arries-
gó por el símbolo de la
cruz.

Su fiesta, cada 29 de
octubre, recuerda la acción
nazi por eliminar los crucifi-
jos, y la valentía de una
mujer en tiempos de horror
y muerte.
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Un 75% de profesores se sumaron al
paro nacional según DAEM San Felipe

Natalia Leiva, Directora de la DAEM de San Felipe.

• Adhesión en establecimientos rura-
les fue más baja según cifras entre-
gadas por Educación Municipal.-

Este miércoles
estuvo marcado por
el paro de adverten-
cia a nivel nacional
que realizó el Cole-
gio de Profesores
por una serie de de-
mandas, entre las
que destacan el
pago del Bono de
Incentivo al Retiro,
la deuda histórica,
la Jornada Escolar
Completa, entre
otros.

A nivel de la
educación munici-
pal de San Felipe,
según indicaron
desde la Dirección
de Administración
de Educación Mu-
nicipal (DAEM), la

adhesión al paro al-
canzó un 75%. La
Directora de la
DAEM, Natalia
Leiva ,  detalló la
jornada.

«Tuvimos una si-
tuación bien com-
pleja en nuestros es-
tablecimientos, tu-
vimos el 75% de
nuestros docentes
en paro, tenemos
una muy baja asis-
tencia en algunos
establecimientos,
pero sí tenemos es-
tablecimientos con
el 100% de funcio-
namiento y con so-
bre el 80% de asis-
tencia, son todos,
casi todos, del siste-

ma rural, lo que es el
centro se adhirió al
paro», precisó Lei-
va.

En este mismo
sentido, y respecto
de cómo se llevó a
cabo la jornada la-
boral en los estable-
cimientos, la Direc-
tora de la DAEM
sostuvo que «noso-
tros normativa-
mente tenemos que
esperar las conver-
saciones que tene-
mos con el colegio
de profesores, esta-
mos viendo con la

Seremi de Educa-
ción y la Dirección
Provincial de Edu-
cación, la situación
correspondiente a
la jornada, cómo
va a estar la sub-
vención, por ende,
tenemos que verifi-
car los descuentos
respectivos para
los funcionarios
que se adhirieron a
este paro y movili-
zación nacional, y
ahí estamos traba-
jando ya con el co-
legio de profeso-
res».

Asimismo, y en
el marco del traba-
jo con los alumnos
propiamente tal,
Natalia Leiva expli-
có que «los estu-
diantes que están
en clases normales

son en los estableci-
mientos más rura-
les, ellos están con
sus clases norma-
les, su alimenta-
ción y su jornada
completa, y los es-
tablecimientos que
están adheridos al
paro están en acti-
vidades más lúdi-
cas, en un trabajo
con asistentes de la
educación. La ali-
mentación se ha
dado de manera
normal».

Finalmente, y
ante la posibilidad
de que estas movili-
zaciones puedan
continuar en el cor-
to o mediano plazo,
y las medidas a

adoptar por parte
de la educación mu-
nicipal, Leiva seña-
ló que «estamos
trabajando, la al-
caldesa nos ha soli-
citado que tenga-
mos un plan de
contingencia en el
caso que éste conti-
núe, y es por eso
que estamos traba-
jando con el colegio
de profesores para
saber qué hacer en
el caso que esto se
alargue».

La jornada de
paro estuvo marca-
da además por una
m u l t i t u d i n a r i a
marcha a nivel pro-
vincial en San Feli-
pe.
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AVISO: Por extravío se deja nulo Certificado
Casa de Moneda de Chile folio N° 494294 clase
A-2 y folio N° 494295 clase A-4 emitido por la
Escuela Nacional de Conductores.                  25/3

RIT: C-592-2023 VERGARA/AMPUERTO F. Ing.: 01/06/2023
RUC: 23-2-3789460-K Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

EXTRACTO NOTIFICACIÓN

EN CAUSA RIT C-592-2023; SOBRE CUIDADO
DEL NIÑO, CARATULADA "VERGARA/AM-
PUERTO" SEGUIDA ANTE EL JUZGADO DE
FAMILIA DE SAN FELIPE, POR RESOLUCIÓN
DE FECHA 9 DE JUNIO DE 2023, SE CITA A
AUDIENCIA PREPARATORIA PARA EL DÍA 14
DE AGOSTO DE 2023 A LAS 09:15 HORAS EN
SALA 2, CONFORME AL ARTÍCULO 54 DEL
CÓDIGO DE PROCEDIMIENTO CIVIL. SE OR-
DENA LA NOTIFICACIÓN MEDIANTE AVISOS
A LAS PARTES DEMANDADAS, DOÑA ANA
MARÍA AMPUERTO RIVERA C.I. 20301520-8 y
DON ESTEBAN ALFREDO VILLALOBOS VI-
LLEGAS, C.I. 19082588-4.
LA AUDIENCIA SE LLEVARÁ A CABO MEDIAN-
TE VIDEO CONFERENCIA INGRESANDO A
HTTPS://ZOOM.US/J/9402345168, O EN SU
DEFECTO DEBERÁ CONCURRIR A DEPEN-
DENCIAS DEL TRIBUNAL.
ADEMÁS SE PONE EN CONOCIMIENTO DE
LA DEMANDA, SU PROVEÍDO DE FECHA 9 DE
JUNIO DE 2023 Y LAS RESTANTES RESOLU-
CIONES JUDICIALES, LAS CUALES SE EN-
CUENTRAN DISPONIBLES EN LA OFICINA
JUDICIAL VIRTUAL, PARA SER CONSULTADA
CON SU CLAVE ÚNICA DEL ESTADO.
SE CITA A LAS PARTES CONFORME LO DIS-
PUESTO EN LOS ARTÍCULOS 21 Y 59 DE LA
LEY 19.968.
SAN FELIPE, A DOCE DE JUNIO DE DOS MIL
VEINTITRÉS.

ROMAN ALFONSO NARANJO CARMONA
MINISTRO DE FE (s)

JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 07 DE JULIO
DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SOBRE
DECLARACION DE INTERDICCION Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-157-
2023, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO “CORNEJO” SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA 03 DE AGOSTO DE 2023, A LAS 11:00
HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA
INTERDICCION POR DEMENCIA DE DON
JAVIER ANTONIO SANHUEZA CORNEJO Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTE A
DOÑA LINDA ADRIANA CORNEJO HENRI-
QUEZ. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO
MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 07 DE JULIO
DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SOBRE
DECLARACION DE INTERDICCION Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-152-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “PEREZ” SE CITA A
AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DIA
MARTES 22 DE AGOSTO DE 2023, A LAS 11:00
HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA
INTERDICCION POR DEMENCIA DE DON ALE-
JANDRO ENRIQUE ZAMORA LÓPEZ Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR DE ESTE A DOÑA
ROSA DEL CARMEN PÉREZ CONTRERAS
AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO ME-
DIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

CRÓNICA

En agosto vuelve el ‘Tren del Recuerdo’ a la comuna de Panquehue

En esta oportunidad las actividades recreativas estarán
focalizadas en la Viña El Escorial de Panquehue, y permi-
tirá a 400 adultos mayores realizar un paseo hasta la ciu-
dad de Los Andes.

Nuevamente la co-
muna de Panquehue
tendrá la visita del Tren
del Recuerdo, el que se
ha programado para el
día sábado 05 de agos-
to. Según lo informado
por el alcalde Gonzalo
Vergara, en esta opor-
tunidad el tren estará
destinado a los adultos
mayores de Panquehue.

Explicó que las ac-
tividades estarán focali-
zadas al interior de la
Viña El Escorial, lugar
donde estará llegando el
Tren del Recuerdo cer-
ca de las 11:30 horas
con unos 400 pasajeros
de la ciudad de Santia-
go, quienes podrán dis-
frutar las bondades tu-
rísticas de Panquehue.

Tal como se realizó
el pasado mes de mayo,
con motivo de la con-
memoración del Día

Nacional del Patrimo-
nio, el tren en esta opor-
tunidad realizará un via-
je desde la Viña El Es-
corial hasta la ciudad de
Los Andes, con 400
adultos mayores de la
comuna de Panquehue.

«La idea es dar la
oportunidad en esta
ocasión a los adultos
mayores de la comuna,
quienes podrán revivir
la nostalgia del tren. En
mayo el paseo estuvo
orientado para público
en  general, hoy lo he-
mos focalizado para
ellos», comentó el edil.

En lo que respecta a
la entrega de los ticket,
la municipalidad de Pan-
quehue procederá a la
distribución de éstos en
los clubes de adultos ma-
yores de la comuna, y
asimismo se dispondrá
de un mecanismo que

permita que los adultos
mayores que no integren
un club de la comuna,
puedan igualmente tener
acceso a dicho boleto.

El viaje será hasta la
ciudad de Los Andes,
saliendo el tren a las
12:00 horas para regre-
sar a la comuna de Pan-
quehue cerca de las
14:00 horas. En el tren
se ha planificado una
serie de actividades, en-
tre éstas poder contar
con dos TENS del Ces-
fam María Elena Peña-
loza para prestar apoyo
a cualquier adulto ma-
yor que lo requiera.

Mientras tanto al in-
terior de la Viña El Es-
corial, se ha preparado
un panorama de entre-
tención a los turistas de
Santiago que considera
la presentación de la Or-

questa Infanto Juvenil de
la comuna, de la agrupa-
ción de Karate Pianan, el
ballet Folclórico Parro-
quial Pangue y la presen-
tación del cantante local
Fredy Salinas.

Asimismo al interior
de la Viña Escorial, ha-
brá una muestra de arte-
sanía con la presencia de
la agrupación de Artesa-
nos de Panquehue Arte-
pan y de los usuarios del
programa Prodesal.

También se espera
contar con la participa-
ción de la totalidad de
las viñas de la comuna
y del valle de Aconca-
gua, y así se pueda rea-
lizar una degustación de
los mejores vinos de
nuestra zona.

«Quiero agradecer a
la Empresa de Ferroca-
rriles del Estado (EFE)

por dar esta nueva opor-
tunidad de traer el Tren
del Recuerdo a la comu-
na de Panquehue, ya que
genera un valor muy
importante para la co-
muna, pues permite para
muchos revivir la nostal-
gia de aquellos años.
Hemos pensado en esta
ocasión en nuestros
adultos mayores, que la
vez anterior no tuvieron

la oportunidad de hacer
este viaje del recuerdo».

Acoto finalmente el
alcalde Gonzalo Vergara,
que se está planificando
para más adelante un ter-
cer viaje del Tren del
Recuerdo, que estará di-
rigido sólo a niños de la
comuna y de esta forma
hacer de Panquehue un
destino frecuente del
Tren del Recuerdo.

AVISO
Cierre de calles por Aniversario N°283 de la Ciudad de San Felipe que se indican:

EJE  VIAL
FECHA /HORARIO

CURIMON
Santiago Bueras E-61

01.08.2023
10:30 a 12:00hrs.

21 DE MAYO
Calle El Río E-5650

2.08.2023
10:30 a 12:30hrs.

SAN FELIPE
Calle Salinas - Calle

Prat
03.08.2021

06:00 a 14:30hrs.

TRAMO

Cruce Monasterio
hasta

San Francisco

Escuela 21 de Mayo
hasta Séptima
Compañía de

Bomberos

Santo Domingo hasta
Merced

Combate las Coimas
hasta Salinas

DESVIO

Sentido Poniente a Oriente: CH 60 - E-899 - E-
923 - San Francisco - E-61
Sentido Oriente a Poniente: E-61 - San Francis-
co - E-923 - E-899 - CH 60

Sentido Oriente a Poniente: E-539 - E-559 - E-
565 - E-561 - E-565
Sentido Poniente a Oriente: E-565 - E-561 E-
565 - E-559 - E-539

Sentido Norte a Sur: Salinas - Santo Domingo -
Traslaviña - Merced - Salinas
Sentido Oriente a Poniente: Prat - Combate las
Coimas - Santo Domingo - Traslaviña - Prat

Decreto Exento N°3187 del 24 de Julio del 2023

CARMEN CASTILLO TAUCHER
Alcaldesa
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Antes de lo pactado fue repuesto suministro
de agua tras largo y masivo corte

Rodrigo Lastra, subgerente zonal de Esval.

• A las 4:00 de la mañana el 100% de los hoga-
res afectados ya contaba con agua potable.-

Finalmente Esval
llevó a cabo todo el
trabajo de conexión de
las nuevas redes en
San Felipe y logró re-
poner el suministro de
agua potable antes del
horario fijado por la
propia sanitaria. Ya a
las 4:00 de la madru-
gada del miércoles, el
100% de los hogares
que se vieron afecta-
dos por el masivo cor-
te de agua, contaban
con el vital elemento.

Así lo informó el
subgerente zonal de
Esval, Rodrigo Las-
tra, quien indicó que
«no tuvimos mayo-
res inconvenientes, el
hecho de haberlo in-
formado el corte sur-
tió efecto, la gente se
preparó y las medi-
das con los estanques
estacionarios y ca-
miones aljibes, todo
anduvo bien».

En este mismo ám-
bito, Lastra sostuvo

que «la reposición del
servicio se hizo de ma-
nera anticipada, no-
sotros a las 4:00 de la
mañana ya teníamos
el servicio repuesto al
100%, y a las 2:00 de
la mañana ya tenía-
mos el sector norte con
el servicio repuesto. Se
trabajó en todos los
puntos en simultáneo
durante la noche, todo

lo relacionado con las
obras en Navarro y
Chacabuco quedó todo
realizado».

Respecto de algu-
nos niveles de turbie-
dad del agua al volver
a abrir la llave tras el
corte, el subgerente
zonal de Esval explicó
que «los primeros mi-
nutos cuando uno
abre la llave, puede

ser que tenga una to-
nalidad distinta, pue-
de ser un café o blan-
co, pero cuando uno lo
deja reposar se vuelve
cristalina porque en-
tra aire al momento
de la reposición».

Las nuevas co-

nexiones quedaron
realizadas de manera
óptima por lo que la
empresa ahora co-
menzará a ejecutar la
pavimentación de las
veredas donde se in-
tervino en el marco de
este proyecto.

Concejo Municipal aprueba ordenanza que favorece con agua al sector rural

Basilio Muena, concejal de San Felipe, destacó
la aprobación de esta medida, la cual favorece-
rá a las personas del sector rural de la comuna.

• Medida dispondrá de un camión al-
jibe, el cual tiene el único propósito
de abastecer el vital elemento.-

Esta semana, en
una nueva sesión del
Concejo Municipal de
San Felipe, fue apro-
bada una ordenanza
municipal que favore-
ce al sector rural de la
comuna en cuanto al
abastecimiento de
agua potable. Según
los registros entrega-
dos, son más de 100
familias las que esta-
ban recibiendo el vital
elemento, pero sin un
cuerpo normativo
que lo regule.

La creación de
esta nueva ordenanza
fue aprobada por
unanimidad por el
Concejo y viene a mi-
tigar las distintas ra-
zones por las que no
existe una habilita-
ción de agua potable
en la ruralidad de San
Felipe. La entrega se
realizará a través de
un camión aljibe, el
cual tiene el único
propósito de abaste-
cer a estas familias; es
decir, no será utiliza-
do para otro tipo de
situaciones.

Si bien son más de
100 familias las que
eran abastecidas por
el municipio antes de
esta ordenanza, el
concejal Basilio
Muena indicó que
existen más personas

en lista de espera, por
lo que se estima que
todo el detalle sea
analizado por perso-
nal de la Dirección de
Desarrollo Comunita-
rio (Dideco), el cual
tiene que ver con la
especificación de las
localidades, número
de personas y compo-
sición de las familias.

En relación a la
aprobación de esta
nueva ordenanza mu-
nicipal, el concejal
Muena destacó esta
regulación respecto a
la entrega de este vi-
tal elemento al sector
rural. «Efectivamen-
te, en la sesión del
Concejo Municipal
logramos aprobar
por unanimidad de
los integrantes, una
ordenanza que per-
mite obviamente, re-
gular lo que es la
ayuda y la entrega de
agua a muchas per-
sonas que no dispo-
nen de agua potable.

«El municipio
está abarcando
aproximadamente
más de 100 familias,
que en la actualidad
reciben agua potable
por parte del munici-
pio, pero esa entrega
no estaba regulada a
través de un cuerpo
normativo municipal

y es por eso que era
importante estable-
cer esta ordenanza,
para poder asegurar
la entrega de agua a
las personas que así
lo necesitan, de ma-
nera clara, con requi-
sitos establecidos por
parte de la ordenan-
za y también asegu-
rar el tema interno,
para poder satisfacer
y no estar sujeto a
cierta disponibilidad,
sino que al estar es-
tablecido en la orde-
nanza, se tiene que
cumplir por parte del
municipio», sostuvo.

Respecto a las di-
ficultades de abaste-
cimiento de agua para
estos sectores, Muena
dijo que «hay distin-
tas razones por las
cuales no tienen la
habilitación, porque
no hay factibilidad
para el tema del agua
potable en algunos
sectores, por lo tanto,
hay muchos casos
que tienen que ser
analizados en forma
particular por parte
del personal de la Di-
deco, a través de los
asistentes sociales
para ver también. La

idea es obviamente
que todas las perso-
nas tengan asegura-
do este vital elemen-
to, ver las postulacio-
nes, ver la factibili-
dad de que puedan
tener agua y en los
casos que lamenta-
blemente no se pueda
subsanar esa situa-
ción, para eso tam-
bién está el munici-
pio, para poder ayu-
dar a las vecinas y
vecinos que están en
esta situación. Ac-
tualmente son más de
100 familias que es-
tán recibiendo la
ayuda de agua pota-
ble por parte del mu-
nicipio, y también
hay muchas familias
que están en lista de
espera, porque no se
cuenta con los recur-
sos logísticos, preci-
samente, para satis-
facer la demanda y el
requerimiento de es-
tas comunidades, por
lo tanto, era impor-
tante avanzar en esta
línea por parte del
Concejo Municipal, a
través de la creación
y aprobación de esta
ordenanza».

Respecto a cuán-

tas familias podrían
ser favorecidas con
esta medida, además
de los sectores en que
se centra esta proble-
mática, el concejal
dijo que «en términos
de números, obvia-
mente no tengo el
dato preciso, pero se
dispone de camión
precisamente desti-
nado para ese efecto;
el camión que se uti-
liza para esto, no
puede ser utilizado
para ningún otro tipo
de situación, porque
si se utiliza otro tipo
de agua en ese ca-
mión, obviamente se
pierden todas las re-
soluciones que son
sanitarias, para que
sea transportada el
agua potable.

«Son de diversos
sectores de la rurali-
dad de San Felipe, no

hablamos de un sec-
tor en específico, sino
que hay varios secto-
res, de las cuales, en
algunas localidades
existe una mayor
concentración, pero
todo eso va a ser en-
tregado al Concejo
Municipal en las
próximas semanas.
para tener el detalle.
Eso se analizó en la
sesión del concejo, de
tener el detalle de la
localidad, el número
de personas, la com-
posición también de
las familias, cuántos
integrantes por gru-
po familiar son, por-
que obviamente, de-
pendiendo de la can-
tidad de integrantes
del grupo familiar, es
precisamente la can-
tidad de agua que se
le entrega a estas
personas», cerró.



66666 EL TRABAJO  Jueves 27 de Julio 2023COMUNIDAD

Multitudinaria marcha de profesores en San Felipe por paro nacional

Alguna de las demandas más importantes, tienen que ver con saldar la ‘deuda histórica’,
bono de incentivo al retiro y el término de la jornada escolar completa.

Docentes de las seis comunas de la provincia, terminaron la jornada en la Plaza Cívica.

Cerca del 80% de los docentes de la provincia de San Felipe marcharon este miércoles.

• Colegio de Profesores de Chile convocó a
marcha en todo el país.-

Este miércoles en San
Felipe y debido al paro
nacional de docentes que
convocó el Colegio de
Profesores de Chile, se
reunieron cerca del 80%
de profesores de nuestra
provincia para marchar
por el damero y protestar
respecto a distintas de-
mandas que los aquejan,
tales como la ‘deuda his-
tórica’, bono de incenti-
vo al retiro, entre otros.

La jornada estuvo
marcada por los cientos
de docentes que se movi-
lizaron por la Plaza de
Armas de nuestra comu-
na, con pancartas y me-
gáfonos, para terminar

reuniéndose en la Plaza
Cívica, donde los presi-
dentes de los gremios de
las seis comunas de nues-
tra provincia, hicieron un
recuento de las deman-
das que existen en el pe-
titorio a nivel nacional,
así como también de las
diversas peticiones que
existen en las comunas.

En este sentido, de-
pendiendo de las nego-
ciaciones que existan con
el Ministerio de Educa-
ción (Mineduc), y si éstas
satisfacen las necesida-
des del colegiado más
grande del país, es que ya
se evalúa un paro de 48
horas para el próximo 2

y 3 de agosto. Además, ya
está en conversaciones la
realización de una asam-
blea de carácter nacional
a mediados de agosto, la
cual dictaminará la posi-

bilidad de un paro inde-
finido.

En relación al balan-
ce de esta movilización
nacional de docentes y la
gran convocatoria en
nuestra comuna, la pre-
sidenta del Colegio de
Profesores San Felipe,
Alma Araya, destacó
que fue «multitudinaria,
la verdad es que superó
con creces nuestras ex-
pectativas, creo que fue
una excelente convoca-
toria cuando pensamos
en reunir a las comunas
que van a formar parte
del Servicio Local Acon-
cagua. Maravilloso, hay
colegios que histórica-
mente nunca se habían
plegado a un paro y hoy
día (ayer) estaban casi al
cien por ciento, entonces
eso también forma par-
te un poco del reconoci-
miento que tienen hacia
nuestro comunal, nues-
tro directorio, que esta-
mos siempre presentes
acompañando a los pro-
fes, respondiendo sus
demandas, y ahora, pre-
cisamente en esta de-
manda nacional que es
súper sentida y que nos
hacemos parte porque es
justo, y se hace necesario
dar a conocer qué es lo
que nosotros queremos y
por qué estamos acá».

También se refirió a
las demandas que existen
en este petitorio, además
de indicar la posibilidad

de un posible paro de 48
horas y de uno indefini-
do. «El pago de la ‘deu-
da histórica’, el pago del
bono de incentivo al re-
tiro, el pago de mención
a las colegas diferencia-
les y parvularias, las
cuales tienen una men-
ción y esa mención no se
las cancelan, porque si
hay un profesor básico,
te pagan como profesor
básico, pero si tienes una
mención es un monto
más, entonces, a ellos no
les han reconocido sus
menciones en distintas
capacitaciones. La jor-
nada escolar completa
es otro tema, también el
tema de los servicios lo-
cales de educación y
cada colegio en la inter-
na tiene sus propias de-
mandas, para presen-
tarlo mañana a nivel co-
munal, porque también
hay hartas demandas
sentidas, en relación a la
infraestructura de los
colegios, en relación a
las condiciones en las
que se trabaja, en el que
el tiempo para almorzar
es súper poco, el tema del
agobio laboral en mu-
chos establecimientos y
es un sinfín de cosas, de
las cuales la gente no es-
taría enterada si noso-
tros no lo damos a cono-
cer.

Pasa al frente
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La convocatoria se debió al paro nacional del Colegio de Profesores de Chile.

Alma Araya, presidenta del
Colegio de Profesores de
San Felipe.

«Tenemos que espe-
rar la respuesta, porque
nosotros cortamos rela-
ciones con el Mineduc,
debido a que estas res-
puestas no satisficieron
nuestras demandas, en-
tonces ahora el Ministro
(Marco Antonio Ávila)
tiene que informar hasta
dónde nos sentamos a
conversar nuevamente
con el directorio nacio-
nal, para ver de todo el
petitorio, qué es lo que
ellos están dispuestos a
mejorar y a dar respues-
tas concretas, porque las

Multitudinaria marcha de...
Viene del frente

respuestas son totalmen-
te fuera de lugar, darse
vuelta en lo mismo, no
hay ninguna oferta que
mejore las condiciones.
Depende de la respuesta
si nos vamos a paro por
48 horas la próxima se-
mana, y dependiendo de
aquello, tenemos una
asamblea nacional a me-
diados de agosto, donde
vamos a decidir si nos
vamos a un paro indefi-
nido», sostuvo Araya.

A su vez, la presiden-
ta del Colegio de Profeso-
res San Felipe, estableció
que las actividades de los
establecimientos vuelven
a la normalidad este jue-
ves. «Claro, mañana
(hoy) vuelve todo a la
normalidad, porque este
era un paro de adverten-
cia por 24 horas, los es-
tablecimientos funcio-
nan exactamente igual,
se les informó a los apo-
derados que nosotros es-
tábamos en paro, que no
iban a haber profesores
haciendo clases, pero sí

iban a estar abiertas las
puertas de los colegios
para dar la alimenta-
ción como corresponde,
nosotros no vulneramos
los derechos de los niños
en ese sentido».

Finalmente, la presi-
denta entregó una re-
flexión respecto a esta
marcha, además de indi-
car los porcentajes de
asistencia de cada comu-
na de la provincia.  «Aquí
nos hemos dado cuenta
que somos súper empo-
derados los profesores

cuando queremos mani-
festarnos, no nos esta-
mos manifestando por
un arreglo económico
para nosotros, la mayo-
ría de las demandas que
tenemos no tienen que
ver con dinero, tienen
que ver con reconocer la
labor docente y tiene que
ver con darle el mérito
que corresponda a los
colegas que ya dejaron
su fuente activa de pro-
fesores y que les paguen
la deuda a los colegas
que sobreviven a esta

demanda histórica, que
es la deuda histórica.

«Yo creo que en San
Felipe el 80% y pasadi-
to, no hay un número
exacto, ya que hay cole-
gios que se sumaron
parcialmente, otros el
100% y hubo dos me pa-
rece, que no se sumaron
a la convocatoria, pero
por el 80%. La comuna
de LlayLlay al 100%,
Catemu el 97%, Putaen-
do yo creo que anduvo
por el 100% y en San
Felipe el 75, 80%», cerró.
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Culpable de abusos sexuales y violación conocido mecánico de Santa María

Los jueces del Tribunal Oral en Lo Penal de San Felipe
durante la lectura del veredicto condenatorio la tarde de ayer.

Fernando Castañeda Mag-
na, abogado querellante, re-
presentante de familias de
cuatro víctimas.

El hoy condenado, G.T.Z., de profesión mecánico, conoci-
do en Santa María como ‘El Pulgas Locas’, fue detenido
por la PDI. (Foto archivo).

• Verdadero depredador sexual de pequeñas
niñas de cortos años, arriesga presidio per-
petuo.-

El Tribunal Oral en lo
Penal de San Felipe en-
contró culpable de los de-
litos de violación a menor
de 14 años; abusos sexua-
les múltiples a menores
de 14 años con contacto
corporal; abusos sexuales
múltiples sin contacto
corporal; almacenamien-
to de material pornográ-
fico infantil; producción
de material pornográfico
infantil; y ofensa al pudor
respecto a una de las ni-
ñas, a un sujeto de 52
años cuyas iniciales son
G.T.Z., de profesión me-
cánico, conocido en San-
ta María como ‘El Pulgas
Locas’.

El veredicto condena-
torio se dio a conocer el
día de ayer a eso de las 2
de la tarde.

Una vez finalizada la
audiencia de lectura de
veredicto, conversamos
con el fiscal Alejandro

Bustos y el abogado que-
rellante Fernando Cas-
tañeda Magna.

- Fiscal Alejandro
Bustos, un veredicto
condenatorio el día
de hoy contra un suje-
to de Santa María.

- Así es, el día de hoy
(ayer) dictó un veredicto
condenatorio en contra
del acusado respecto del
cual se iniciaron investi-
gaciones desde el año
2018, en esa época tuvo
lugar la primera denun-
cia, y luego al pasar del
tiempo fueron efectuán-
dose nuevas denuncias
por otras niñas de la mis-
ma villa que fueron agru-
pándose en su investiga-
ción. Y luego llegó de-
nuncia que no pertenecía
a la misma villa, sino que
era hija de unos amigos
del acusado, y además se
presentó una testigo, que
fue clave durante el de-
sarrollo del juicio y que
fue una ex pareja del acu-
sado por allá por el año
98. Ella dio cuenta de
cómo lo conoció cuando
ella era aún menor de
edad, incluso estaba en el
colegio, y del comporta-
miento del acusado que
era coherente con todos
los demás hechos que se

le estaban atribuyendo,
una relación de dominio
fuerza, amenaza aprove-
chándose ya de esta jo-
ven en esos años. Una de
las pruebas más relevan-
tes fueron los hallazgos
en sus dispositivos elec-
trónicos que le encontra-
ron; él mantenía una
gran cantidad de porno-
grafía infantil en CD y
sus discos duros, y ade-
más se encontró fotogra-
fías de una de las vícti-
mas precisamente  en
uno de los días que co-
metió el delito contra
ella, una fotografía que
ilustraba con mucha pre-
cisión y claridad la par-
ticipación del imputado
en este delito cuando ella
tenía aproximadamente
8 años, no más que eso.
Al día de hoy se acredi-
taron múltiples delitos;
delitos de violación, abu-
so sexual reiterado, con-
tacto con las víctimas, sin
contacto con las víctimas
por exhibirles material
pornográfico, por mas-
turbarse frente a ellas,
fueron delitos de distin-
ta gravedad, con distin-
to dominio respecto de
cada una de las niñas,
además utilizando jue-
gos lúdicos respecto de
otras, amenazas respec-
to de otras; es decir, te-
nía un comportamiento
donde su inclinación por
las niñas pequeñas era
patente.

FISCAL
SATISFECHO

Reconoció el fiscal
Alejandro Bustos a nues-
tro medio, estar satisfe-
cho por el resultado «que
dio, aportó la investiga-
ción realizada en la cual
participaron Policía de
Investigaciones, particu-
larmente gente de la Bri-
gada de Delitos Sexuales,
quienes concurrieron al

sitio del suceso en una
entrada y registro levan-
taron material, lo anali-
zaron, también partici-
paron peritos del Labo-
ratorio de Criminalística
que efectuaron los análi-
sis, la extracción de in-
formación; peritos, psi-
cólogos también que rea-
lizaron evaluaciones de
las niñas, y la prueba
aunada fue contundente
y nos permite tener el re-
sultado que ya hemos es-
cuchado», señala.

- ¿Se trata de un
mecánico de Santa
María?

- Efectivamente, es
una persona que se des-
empeña como mecánico
en una Villa de la comu-
na de Santa María.

- ¿Lectura de sen-
tencia?

- El 02 de agosto en la
tarde.

- ¿Cuánto están pi-
diendo ustedes de
pena?

- La fiscalía está pi-
diendo que se le condene
a la pena de presidio per-
petuo simple.

- ¿Eso son 20 años?
- No. A ver, el presidio

perpetuo es para siem-
pre, eso significa perpe-
tuo; lo que ocurre es que
eventualmente, si se dan
algunos requisitos, po-
dría obtener algún tipo de
beneficios intra peniten-
ciario tras cumplir 20
años, lo que no significa

que sea una pena de 20
años o que necesariamen-
te se la vaya a dar, va a
depender de las condicio-
nes, la concurrencia de
los demás requisitos. Lo
que pide la fiscalía es que
sea condenado de mane-
ra perpetua.

- ¿Este veredicto
condenatorio es por
abuso sexual y viola-
ción?

- A ver, hay violación
a menor de 14 años; abu-
sos sexuales múltiples a
menores de 14 años con
contacto corporal; abusos
sexuales múltiples sin
contacto corporal; alma-
cenamiento de material
pornográfico infantil;
producción de material
pornográfico infantil, y
además a eso se agrega
una ofensa al pudor res-
pecto a una de las niñas.

- ¿Conformes?
- Sí, por supuesto es-

tamos muy conformes.

ABOGADO
QUERELLANTE

Por su parte el aboga-
do querellante y repre-
sentante de cuatro de las
seis víctimas, Fernando
Castañeda Magna, con-
sultado su parecer por
este veredicto condenato-
rio, y por el hecho que
leyó un informe que indi-
ca que las víctimas no se
van a poder recuperar en

Pasa al frente
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Fiscal ajunto de San Felipe,
especialista en delitos
sexuales, Alejandro Bustos.

toda la vida, señaló:
«Estamos muy con-

tentos por el veredicto
condenatorio, nosotros
creemos que es lo que de-

bía ocurrir. Efectivamen-
te las víctimas están muy
afectadas, es lógico que
estén así por un delito tan
deleznable por el cual
fueron víctimas. Desde el

día número uno que no-
sotros hemos venido sos-
teniendo que las conduc-
tas de este acusado, hoy
condenado, son verdade-
ros reflejos de lo que ha-

bitualmente se puede ver
en un manual de delitos
sexuales; o más bien di-
cho, en un estudio de una
persona que comete este
tipo de delitos; o sea, una
persona que práctica-
mente de todo el catálo-
go de delitos sexuales que
existen, los cometió casi
todos, por lo tanto cree-
mos que la pena a la cual
debe ser condenado es
una pena a perpetuidad.

- ¿Le comunicó a la
familia?

- Sí, sí, ya he tenido
oportunidad de hablar
con la familia. La verdad
que aunque haya sido de-
clarado culpable, la fami-
lia igualmente, cada cosa
que tiene que ver con esta
persona, le genera un re-
cuerdo de los hechos por
los cuales ellos han teni-
do que sufrir hasta el día
de hoy, porque este tipo

Víctima se dirigía a su trabajo en Santiago:

Falso auxiliar de Buses Ahumada
hurta mochila con notebook a mujer

Culpable de abusos sexuales y violación...
Viene del frente

de delitos, como casi to-
dos los delitos, también
repercuten en la salud
mental de los familiares
de la víctimas, sobre todo
cuando son niñas tan pe-
queñas.

- ¿Usted represen-
ta a cuántas víctimas?

- Cuatro de seis.
Cabe destacar que la

lectura de sentencia será
el próximo miércoles 02
de agosto a las 16:00 ho-
ras.

Parte de la flota de Buses Ahumada estacionada en el
terminal de buses de San Felipe.

Un hecho lamentable
afectó este día martes en
la tarde a una mujer que
se dirigía a su trabajo, en
Santiago, como pasajera
al interior de un bus de
la empresa Buses Ahu-

mada, el cual tiene re-
lación con el hurto de su
mochila por parte de un
sujeto que, a bordo del
bus, decía ser auxiliar de
la máquina y en esa con-
dición le robó la mochi-

la que contenía en su in-
terior un notebook, lue-
go de lo cual bajó muy
campante de la máqui-
na, retirándose del lu-
gar.

La información la en-
tregó a nuestro medio el
administrador del termi-
nal, Nelson Leiva, rei-
terando que esto sucedió
este día martes en una las
máquinas de Buses Ahu-
mada que salía del termi-
nal rodoviario a las 18:00
horas. «Estando en el
andén y en cuyo interior
un individuo le decía a
los pasajeros que iban
subiendo, que era asis-
tente de Buses Ahumada
y ayudaba a colocar las
mochilas en la cubierta
superior u otros bolsos

pequeños, los que obvia-
mente iba tocando y cap-
tando lo que contenían.
Es así como hurtó una
mochila perteneciente a
una joven trabajadora,
dejando una mochila de
jeans que portaba, lle-
vándose la mochila con
un laptop (Notebook),
bajándose rápidamente
del bus N°1020 y huyen-

do del recinto», señaló.

APARENTEMENTE
SERÍAN DOS

Sobre las característi-
cas físicas de los sujetos,
porque serían dos, dijo
que efectivamente son
dos personas; «una de
contextura delgada,
alto, y uno bajo y gor-
do», señaló.

Se presume que este sujeto sería el que le hurtó la mochi-
la con el notebook a la joven mujer que se trasladaba a
Santiago.

REZA
Nueve Avemarías durante nueve días seguidos. Pide tres
deseos, uno de negocios y dos imposibles; al noveno día
publica este aviso y tus deseos se cumplirán aunque no lo
creas.
                                                                   P.T.
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El domingo se realizará un Festival de Rugby infantil en Los Andes

El Prat abre la serie de Play Offs ante Quilpué Básquet este domingo

Fuerzas básicas de distintos clubes de la zona central se darán cita en el
Festival organizado por ‘Los Halcones’.

Este domingo en
las instalaciones del
estadio Marista en
Los Andes, se reali-
zará un Festival de
Rugby. El atractivo
evento deportivo
será organizado por
el Club Los Halco-
nes de Aconcagua.

Este encuentro
de la ovalada conta-
rá con la participa-
ción de equipos for-
mativos de distintos
clubes de la zona
central del país, los
que ven en este tipo
de actividades, la
oportunidad ideal

para que los peque-
ños puedan impreg-
narse de un deporte
que a pasos sosteni-
dos avanza en su
crecimiento en el
país.

La cita deportiva
estará marcada por
la amistad, compa-
ñerismo y una sana
competencia, en la
que se desplegarán
jugadores(as) desde
las series M-6 a M-
12. Al cierre de la
presente edición de
El Trabajo De-
portivo , habían
confirmado su par-

Como local el Prat abrirá la serie de Play Off ante Quilpué Básquet.

Este fin de sema-
na el quinteto juve-

ticipación las si-
guientes institucio-
nes: Old Locks,
CDUC, Inglés Rug-
by Club, Old Green
y los anfitriones Los
Halcones.

Para las nueve de
la mañana se agendó
el inicio del Festival,
actividad para la
cual Los Halcones le
han puesto mucho
empeño en su reali-
zación para que todo
resulte perfecto, in-
dependiente de
quienes sean final-
mente los ganado-
res.

nil de la rama de
básquetbol del club

Arturo Prat de San
Felipe, deberá inten-

tar en casa asestar el
primer golpe en la si-

guiente etapa de
postemporada de la
Liga De Desarrollo.

Luego de pasar el
primer corte de Play
Offs, donde de ma-
nera categórica su-
peraron 2 a 0 a Mo-
inco de Copiapó, el
conjunto sanfelipe-
ño creció en sus ex-
pectativas, por lo
que independiente
que en esta ocasión
su oponente es de un
nivel superior a los
copiapinos, igual as-
piran a quedarse con
esta serie.

En la fase regular
de la Libcentro, Quil-
pué Básquet venció al
Prat en las dos ocasio-
nes en las que se vie-
ron las caras, situa-
ción que los del ‘Ma-
rinero’ esperan no se
repita gracias al gran
nivel y momento por
el que están atrave-
sando Raúl Amar y
Tomás González,
dos jugadores que en

la actualidad están
por sobre la media, al
punto que al menos
uno de ellos en el fu-
turo cercano tendrá
la posibilidad de ju-
gar en la división ma-
yor del baloncesto
chileno.

La serie contra
los quilpueinos será
al mejor de tres par-
tidos. El primero se
jugará a partir de las
18:30 horas de este
domingo en el Fortín
Prat de San Felipe,
mientras que el se-
gundo será terreno
rival.  De ser necesa-
rio un tercero, el
Prat nuevamente de-
berá afrontarlo
como forastero.

REZA.- Nueve Ave-
marías durante nue-
ve días seguidos.
Pide t res deseos,
uno de negocios y
dos imposibles; al
noveno día publica
este aviso y tus de-
seos se cumplirán
aunque no lo creas.
                              A.S.F.
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AMOR: Tenga cuidado con que estén jugando
con sus sentimientos. Si usted siente esto en-
tonces tome otro camino. SALUD: La salud es
algo que no debe esperar. DINERO: Siga ade-
lante y todo saldrá bien. No olvide que todo
depende de su empeño. COLOR: Violeta. NÚ-
MERO: 5.

AMOR: Lo importante es que las relaciones
estén bien y pasa esto es importante que las
cosas fluyan bien entre ambos. SALUD: Ali-
mentarse bien es saber cuidar de su salud.
DINERO: No desperdicie el tiempo libre, trate
de adelantar algo sus tareas. COLOR: Azul.
NÚMERO: 12.

AMOR: Cuidado con no hacerse entender cla-
ramente en cuanto a sus intenciones. Hable
las cosas con total claridad. SALUD: Más cui-
dado con los problemas respiratorios. DINE-
RO: Para crecer profesionalmente a veces es
bueno tomar un camino distinto. COLOR: Ne-
gro. NÚMERO: 21.

AMOR: Ya es tiempo de que se levante y haga
más cosas por hallar la felicidad junto a otra
persona. SALUD: Tenga más cuidado con abu-
sar del consumo de medicamentos. DINERO:
Si deja cosas pendientes estas pueden termi-
nar acumulándose. COLOR: Naranjo. NÚME-
RO: 7.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: El corazón no escucha razones, pero
en la realidad es usted quien guía sus senti-
mientos. SALUD: Una buena recuperación no
se da de un momento a otro. DINERO: Cuida-
do con involucrarse en su trabajo con perso-
nas que puedan acarrearle problemas. CO-
LOR: Morado. NÚMERO: 25.

AMOR: Si su corazón está lleno de dudas es
mejor que se aleje un tiempo para poder acla-
rarlas de una buena vez. Eso les está impidien-
do ser feliz. SALUD: La vida misma le debe
alegrar. DINERO: Afronte los problemas eco-
nómicos y no se rinda. COLOR: Plomo. NÚ-
MERO: 12.

AMOR: El pesimismo y el amor no se llevar
bien ya que este le impide ver cuando hay amor
de verdad en una persona. SALUD: Descui-
darse tanto no está bien y más en estos tiem-
pos tan complejos. DINERO: Todo lo puede
conseguir si se esfuerza. COLOR: Gris. NÚ-
MERO: 1.

AMOR: Dejarse llevar por el enojo no le permi-
tirá acercarse de buena manera a esa perso-
na. SALUD: No se debe extralimitar en su es-
fuerzo, sepa cuidarse. DINERO: No es mala
idea plantear sus inquietudes en el trabajo, pero
hágalo con cuidado para evitar malas interpre-
taciones. COLOR: Gris. NÚMERO: 9.

AMOR: Analice bien que pueda estar pasan-
do ya que el sentir desconfianza sea un indi-
cio de lo que le dice su sexto sentido. SALUD:
La salud del corazón no debe ser mirada a
menos. DINERO: Analice sus caminos para
ver hacia donde orientarse. COLOR: Morado.
NÚMERO: 8.

AMOR: Antes de cualquier cosa la prioridad
está en usted, lo demás aparecerá por añadi-
dura. SALUD: Ojo con no ponerle atención a
esos problemas de salud. DINERO: Sus obli-
gaciones no deben quedar a la mitad y más
cuando su trabajo pueda estar en juego. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 35.

AMOR: Debe aclarar cuanto antes cualquier
polémica con su pareja, evite que las cosas
se deterioren. SALUD: Cuidado con las infec-
ciones respiratorias. DINERO: Hacer buen uso
de sus habilidades permitirá que alcance el
éxito con más prontitud. COLOR: Verde. NÚ-
MERO: 13.

AMOR: Su instinto le dirá si esa persona es
de confianza o no, pero cuidado con segarse.
SALUD: Cualquier actividad física puede ge-
nerarle muchos beneficios a su condición de
salud. DINERO: La perseverancia le permitirá
alcanzar cada una de sus metas. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 19.
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En 2024 estará habilitada Sala de Quimioterapia en el Hospital San Camilo

Dirigentes vecinales, alcaldes y directora del SSA tras el encuentro donde se anunció que la sala
de quimioterapia será una realidad en el 2024.

• Trabajo de dirigentes vecinales rin-
dió sus frutos, y para el próximo año
se espera la instalación de los prime-
ros 5 sillones para esta prestación de
salud.-

En dependencias del
Servicio de Salud Acon-
cagua (SSA) se llevó a
cabo una reunión entre
la directora del servico,
presidentes de las Unio-
nes Comunales
(UNCO) de Juntas de
Vecinos de la provincia
de San Felipe, alcaldes
de esta misma y el De-
legado Presidencial Bi-
provincial de San Feli-
pe y Los Andes.

El motivo, conocer el
estado de avance del pro-
yecto para implementar
una sala de quimioterapia
en nuestra ciudad, un tra-
bajo que la UNCO pro-
vincial ha impulsado hace
ya más de una década.

En una reunión pa-
sada, la directiva veci-
nal dialogó con la Mi-
nistra de Salud, Xime-
na Aguilera, quien les
aseguró que sólo resta-
ba un 20% del proyec-
to.

La presidenta de la
UNCO de San Felipe,
Ruth Delgado, señaló

que «se reunieron todos
los alcaldes de la pro-
vincia junto con los pre-
sidentes de las Uniones
Comunales, una peti-
ción que nosotros le hi-
cimos al delegado pro-
vincial, para que esta
reunión se realizara en
el Servicio de Salud,
junto con la directora,
para que ella nos expli-
cara el 20% que nos fal-
taba de este proyecto
que es la sala de qui-
mioterapia».

En este mismo sen-
tido, Delgado indicó
que «nosotros como
UNCO viajamos a San-
tiago a hablar con la
Ministra de Salud, la
doctora Ximena Aguile-
ra, lo cual ella nos dijo
que este proyecto lleva-
ba ya el 80%, sólo que-
daba el 20% que era
realizarlo y era acá en
San Felipe; puesto así,
la directora (del SSA)
expuso que la sala de
quimioterapia se va a
implementar en la sala

de kinesiología, donde
empezaríamos con 5 si-
llones, viene completo,
con médicos, TENS,
todo lo que involucra
tener una sala de qui-
mioterapia».

Asimismo, la presi-
denta de la UNCO de
San Felipe detalló que el
proyecto «viene listo
para el 2024, empezan-
do con 5 sillones, termi-
nando en 10 sillones
aproximadamente; que-
remos llegar a más, pero
esto es un buen inicio,
cosa que estamos muy
agradecidos como presi-
dentes de las UNCO de
Catemu, Llay Llay, Pan-
quehue, Putaendo 1 y
Putaendo 2; Santa Ma-
ría y San Felipe».

Un largo trabajo que
han llevado a cabo los
dirigentes vecinales por
más de una década de
reuniones, encuentros,
lentitud y todo lo que
significa realizar un
proyecto de estas carac-
terísticas, por lo que los
propios presidentes de
la UNCO resaltaron esa
labor, en beneficio de
los vecinos y vecinas.

«Desde el 2012 que
hemos venido trabajan-
do por la sala de qui-
mioterapia, nos hemos
reunido con distintos
ministros (de salud), y
es una iniciativa de los
presidentes de las
UNCO, porque se lo
han tomado como ban-
dera de lucha los polí-

ticos, esto es un trabajo
que hemos hecho noso-
tros, los dirigentes, he-
mos pedido apoyo a los
políticos para que inter-
vinieran con los minis-
tros, pero es una inicia-
tiva de los dirigentes ve-
cinales», dijo Ruth Del-
gado.

Por su parte, desde
la dirección del SSA se
destacó que esta sala de
quimioterapia estará
operativa para finales
del 2024, dando aten-
ción a pacientes de me-
diana y baja compleji-
dad. «Sabemos lo com-
plejo que es para un pa-
ciente trasladarse a Val-
paraíso o Viña del Mar
para poder realizarse
sus quimioterapias. Con

este proyecto, inicial-
mente con 5 sillones, lo
que nosotros pretende-
mos es hacer las qui-
mioterapias de pacien-
tes con tumores sólidos
de mediana y baja com-
plejidad».

Asimismo, se indicó
que para «los pacientes
infantiles se van a seguir
derivando ya que son te-
mas más complejos y con
personal especializado
que nosotros hemos ido
formando nuestro equi-
po, y con eso se ha ido
pensando en el proyecto
para que se pueda dar
forma, y ya a fines del
próximo año contar con
una unidad de quimiote-
rapia en el Hospital de
San Felipe», cerró.

Reportan dificultades para pagar a través
de Transbank en algunos comercios

Desde las 18:00 horas de ayer que usuarios de
tarjetas de todo el país experimentaron dificul-
tades para pagar en terminales POS de Trans-
bank, asociados a la tecnología host to host.

Durante la tarde de
este miércoles, decenas
de usuarios en redes so-

ciales informaban la
caída de los sistemas de
Transbank, principal-

mente en grandes co-
mercios. Según reporta
el sitio Transbank De-

velopers, la degradación
estaría ocurriendo en el
sistema host-to-host
(H2H), que es el que
provee la tecnología de
pago a supermercados,
grandes tiendas y otros
comercios que tienen
conectados sus termina-
les de venta a los POS.

«Encontramos in-
termitencias en algunas
transacciones en pro-
ducción. El servicio
continúa operando en
general; sin embargo,
este podría presentar
intermitencia para las
transacciones afecta-
das. Estamos investi-
gando la situación e in-
formaremos más deta-

lles a la brevedad posi-
ble», se informa en el
sitio web. Clientes de
los principales super-
mercados del país re-
portan dificultades para
pagar en las cajas, y lar-
gas filas para retirar di-
nero en efectivo desde
cajeros automáticos.

Este incidente se
suma al que afectó a
BancoEstado a media

tarde. Por espacio de
media hora, los clientes
de la entidad pública tu-
vieron problemas para
ingresar a su sitio web,
aplicación móvil e in-
cluso para realizar com-
pras en comercios.

Fuente: Chocale.cl -
https://chocale.cl/2023/
07/reportan-caida-de-
transbank-en-grandes-
comercios/


